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上海市食品安全工作联合会 2024 年 4 月 30 日

市食安联走访调研车墩镇食品企业并与镇政府领导座谈

4 月 9 日下午，市食安联领导和相关专委会领导走访车墩镇，参观调研了中

饮巴比食品股份有限公司、上海利衡食品有限公司，并与车墩镇政府开展座谈交

流。陈祖尧会长、罗永勤副会长兼秘书长和市食安联进口食品专委会、预制菜专

委会、食用农产品专委会负责人与车墩镇镇长姜雪峰、车墩镇副镇长邵方兴进行

了座谈交流。

会上，车墩镇镇长姜雪峰与副镇长邵方兴对市食安联来车墩镇调研考察表示

热情欢迎，并介绍了车墩镇的经济发展情况、战略规划和发展优势。姜雪峰镇长

表示，一大批优质企业和研发主体在车墩汇聚，带动了地方经济发展, 促进了科

技资源开放共享和科技成果转化，激发了高质量发展的澎湃动力，相信市食安联

此次走访调研能够帮助在车墩镇的食品生产经营企业更好地落实食品安全主体

责任，助力企业高速发展。

陈祖尧会长在会上简要介绍了市食安联的工作情况。并表示，市食安联可以

发挥自身的优势和专业性，愿意就推进食品从业人员开展食品安全知识培训、组

织开展食品安全应急演练、加强商标等知识产权维权和运作、制定相关团体标准、

以及开展食品安全科普宣传、咨询、评估、课题研究等多个方面，为车墩镇有关

部门和相关食品生产经营企业提供帮助和专业服务，助力车墩镇食品产业的发展。
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市食安联进口食品专委会、预制菜专委会、食用农产品专委会负责人也在会

上与车墩镇政府及企业代表进行了工作交流，探讨了下一步双方可加强具体业务

合作的方向。

陕西省市场监管局副局长刘育民一行莅临市食安联调研考察

4 月 17 日下午，陕西省市场监管局副局长刘育民、食品安全总监魏婷昱、

食品经营处处长佘大勇，在上海市市场监管局食品经营处处长黄丽瑢陪同下，莅

临上海市食品安全工作联合会（以下简称“市食安联”）开展调研考察。市食安

联会长陈祖尧、副会长兼秘书长罗永勤以及秘书处相关人员热情接待了刘育民副

局长一行，双方进行了座谈交流。

座谈会上，陈祖尧会长首先代表市食安联欢迎刘育民副局长一行莅临调研指

导，并简要介绍了市食安联的基本情况、组织框架以及组织开展食品安全宣传培

训、咨询评估、团体标准制定、推进餐厨废弃油脂资源化利用和承办市区两级食

品安全应急演练等主要工作开展情况。

随后，双方就围绕陕西省市场监管局和上海市食安联在食品安全风险交流、

食品安全知识培训、食品安全舆情应对处置和食品安全应急演练等方面可以共同

合作开展的工作进行了深入探讨和交流。
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市食安联领导陪同市绿化市容局领导调研会员单位中器集团

4 月 25 日下午，上海市绿化和市容管理局二级巡视员缪钧和该局相关部

门负责人在市食安联会长陈祖尧、副会长兼秘书长罗永勤陪同下，莅临市食

安联餐废油脂资源化管理专委会常务副主任单位中器环保新能源集团有限公

司（简称“中器集团”）开展调研。中器集团董事长张学旺及集团相关负责

人热情接待了市绿化市容局和市食安联一行。

缪钧、陈祖尧、罗永勤等饶有兴趣地参观了中器绿循环环保实践基地展

示馆，对餐废油脂资源化利用闭环运营模式的创新举措予以充分的肯定。缪

钧在听取张学旺董事长及其助理祁卫兵介绍集团情况后，对该公司在餐厨废

弃油脂资源化利用等新能源事业发展方面所取得的成果表示肯定。他表示上

海餐废油脂资源化利用工作目前取得的成效，起源于食品安全的初心，当时

市食药安办给予大力推进，也通过中器集团十余年的探索实践，以及这个产

业链相关企业的共同努力，现在又得益于绿色低碳经济的发展；中器集团这

些年的发展，也给本市绿色循环经济注入了新的活力。他强调，中器集团在

考虑新的发展战略定位时，要把握市场新动态和集团自身的优势，根据本市

相关政策可能调整的情况早做布局，积极参与市场竞争。

市绿化市容局和市食安联领导在调研座谈会上都希望中器集团把握先机、

突出科技创新，积极向外拓展，争取在餐废油脂资源化利用上取得新的发展

成果。

市绿化和市容管理局分类处副处长李妙恬、市垃圾分类中心副主任李佳

圣、市食安联餐废油脂资源化管理专委会办公室主任郑树松等参加调研。
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市食安联举办“4.26 世界知识产权日知识产权培训会”

4 月 26 日是一年一度的世界知识产权日，也正值 2024 年全国知识产权

宣传周活动举办期间，当日下午，上海市食品安全工作联合会（以下简称“市

食安联”）假座上海市糖业烟酒集团有限公司会议室举办了“4.26 世界知识

产权日知识产权培训会”，市食安联会长陈祖尧参加会议并讲话，市食安联

副会长兼秘书长罗永勤主持会议。培训会上，浦东新区知识产权局一级主任

科员蒋严、上海舒滨知识产权代理有限公司总经理沙斌应邀在会上作了专题

培训，市食安联会员单位代表共 60 余人参加培训。

知识产权是创新的核心，是企业发展的关键，为加强知识产权保护宣传，

提高会员企业知识产权保护意识和管理水平，这次培训活动旨在帮助会员单

位更好地了解知识产权的重要性，为企业的创新发展提供有力支持。

会上，蒋严结合自身多年从事知识产权监管工作和指导企业开展知识产

权注册、运作和保护的体会，以“从投资人的角度看知识产权竞争实力”为

主题，深入阐述了利用知识产权发展和保护企业的重要性。他通过一系列的

案例剖析，从“生存与竞争的战略考量”、“品牌跨界经营与保护策略”以

及“知识产权竞争的核心要素”等多个维度，系统讲解了创新创业的思维模

式，积极宣传了企业知识产权布局的战略意义，为企业应对商业竞争，如何

有效维护自己商标和专利权利等相关问题提供了很有价值的指导意见。

沙斌作了“上海市知识产权优秀维权项目政策宣讲”培训，他围绕项目

概述、申报要求、申报流程与材料等方面详细介绍了高价值专利、驰名商标、

重点商标国内维权项目和海外维权项目的政府补贴政策和申请步骤，并分享

了几则本市部分企业申请知识产权维权项目政府补贴的成功案例，为企业归
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纳出了“充分了解政策要求、精心准备申请材料、积极与政府部门沟通”三

点申请经验。

陈祖尧会长在总结讲话中表示，本次培训会的内容非常具体且有可操作

性，相信对在场参会企业能够有很大的帮助。他还提出了三点希望：一是希

望会员企业能够进一步增强自身知识产权保护意识，将知识产权作为市场竞

争的利器，创新、发展和壮大自己的企业；二是希望企业可以根据本次培训

的内容，认真思考和改进企业知识产权注册、运作和保护策略，不断增强知

识产权维权意识；三是希望企业积极参加今年 5 月份由市食安联等单位参与

协办、上海东方品牌文化发展促进中心主办的“品牌创新与发展”研讨会及

上海“五五购物节”期间的品牌巡展活动。最后他表示，市食安联将继续发

挥知识产权保护中心维权援助工作站的作用，为会员单位和政府监管部门之

间的信息沟通搭建桥梁，发挥纽带作用，引导和促进会员企业更好地做好知

识产权维权工作。
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简 讯

1、4 月 1 日下午，陈祖尧会长、罗永勤副会长兼秘书长赴糖酒集团参与

“2024 校餐食品安全和营养健康研讨会”方案讨论会，双方作为共同主办单

位，明确了今年校餐研讨会的主要内容与议程。

2、4 月 11 日-12 日，陈祖尧会长、张瀚云办公室副主任赴青岛参加由市

食安联协办的 CBIFS 第十六届食品安全技术论坛。本次论坛凝聚食品行业各

方力量，加强了食品安全方面的合作和交流，共同推动了食品安全工作的创

新和发展。

3、4 月 12 日上午，专家组副组长姜培珍赴市市场监管局参加“2024 年

上海市连锁食品经营许可便利化评审工作”准备会议，会上讨论了该项目今

年的评审程序和要求，以及申报企业的食品安全管理体系评审实施指南。

4、4 月 16 日下午，市食安联组织专家赴汉堡王（上海）餐饮有限公司

相关门店，开展上海市连锁食品经营许可便利化现场评审的复评工作。

5、4 月 18 日上午，上海胡锦华健康教育促进中心荣誉理事长张立强赴

食安联交流，陈祖尧会长、罗永勤副会长兼秘书长、侯建星专家和市食安联

秘书处工作人员与张立强荣誉理事长围绕拟以市食安联名义申请食品安全管

理师培训认证中心等事宜作了交流。

6、4 月 18 日下午，市食安联会长陈祖尧应邀参加了在上海宝山宾馆举

办的“全球徽菜产业发展高峰论坛”，并与会议主办单位领导进行了工作交

流。

7、4 月 19 日上午，陈祖尧会长应邀参加了在上海新华联索菲特大酒店

举办的“2024 年第十七届来伊份合作伙伴高峰论坛”，并在会上与中国工程
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院院士金征宇等嘉宾，围绕“践行新质生产力，打造食品行业高质量发展引

擎”的主题，接受访谈，提出了自己的见解。

8、4 月 23 日下午，陈祖尧会长应邀参加了由消费品论坛（法国）上海

代表处在上海嘉里大酒店主办的“2024 年 GFSI 圆桌大会”，并在会上以嘉

宾身份，围绕如何更好发挥第三方社团组织在食品安全社会共治中的作用，

介绍了市食安联十多年来持续推进上海餐厨废弃油脂资源化利用工作所取得

的成果。会后，会议主办方特地致信陈会长表示感谢！

9、4 月 23 日下午，副会长兼秘书长罗永勤应邀出席“可生物降解塑料

制品数字化标识溯源平台”发布会，并代表市食安联与上海塑料行业协会、

上海市包装技术协会、上海市快递行业协会共同签约“关于进一步加强本市

塑料污染治理行动的倡议书”。

10、4 月 29 日下午，陈祖尧会长、罗永勤副会长兼秘书长与上海市民营

经济协会、上海市广告协会、上海市合同促进会、上海市职业经纪人协会会

长、副会长和秘书长等领导开展了座谈交流，并探讨了围绕各自协会特点和

工作内容，可以深入加强合作的方向。市食安联办公室副主任张瀚云参加座

谈交流。

报送：上海市食品药品安全委员会办公室、上海市市场监督管理局、上海市民政局

发送：上海市市场监督管理局相关处、各区市场监管局、本会会员单位
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